mations, viennent de monter vers le ciel, un ciel très doux, qui, malgré le menaces du temps, a écarté pour quelques heures son voile de nuages, et laissé tomber des flots de lumière sur notre belle fête. La première pierre de la nouvelle basilique de saint Etienne est enfin posée.

A huit heures précises, le Pontife faisait son entrée

solennelle dans la maison de saint Etienne.

Sous une tente qui occupait en partie la grande nef de la future basilique, un autel tout étincelant de lumière et glorieusement chargé des reliques d'Etienne se dressait à l'endroit même où l'on a découvert l'autel de l'ancienne église.

L'évêque s'agenouilla : la nombreuse assistance s'unit

à sa prière.

Après l'évangile, le T. R. P. Levigoureux, prieur de saint Etienne, en une brève et éloquente allocution, a rappellé le passé, affirmé nettement le présent et montré la vitalité de l'Eglise dans tous les temps. Le passé, c'est la belle et savante Eudocie, épouse de Théodose II empereur d'Orient, édifiant en 456 une superbe basilique sur le lieu même du martyre de saint Etienne. Le présent, ce sont ces magnifiques colonnes, ces fines mosaïques, ces hypogées, découverts dans de séculaires amas de décombres, qui sont là sous nos yeux et qui démontrent mieux que tous les discours l'authenticité du sanctuaire eudocien.

L'Eglise, par l'intermédiaire des fils de saint Dominique et grâce à la charité des chrétiens, souffle la vie sur ces ruines-et elles revivront. C'est pleine de cette confiance qu'à l'issue du saint sacrifice, sur ces ruines qui ont dormi de longs siècles, la foule a fait retentir la maison de saint Etienne de ses pieuses et triomphantes acclamations: "Le Christ est vainqueur! Le Christ règne! Le Christ commande! Au protomartyr Etienne qui a orné cette terre de la fleur de son sang, louange et honneur! A la glorieuse impératrice Eudocie qui a dédié la première basilique à Etienne sur ce lieu de son martyre, paix éternelle dans la maison du Seigneur! A Léon, souverain pontife, pape universel, longue vie et salut éternel! A Louis patriarche de Jérusalem, à Pascal évêque et à tout le clergé, paix, vie et salut éternel! Christ exaucez-nous. Le Christ est vainqueur! Le Christ est roi! Le Christ commande!"